

# 研修報告

9月30日（土）・10月1日（日）に墨田区のすみだ産業会館で開催された（公益社団法人）日本発達障害連盟主催の自閉症セミナーに出席しました。

セミナーの1日目には、応用行動分析（ABA）やTEACCH、認知発達治療（太田ステージ）という自閉症の方への3つの方法論について学び、2日目は4～5名ずつの班に分かれて、事例を基に、講師の指導の下インシデントプロセス法という研修技法を用いて様々なアプローチによる検討を行いました。

私は自閉症の方への支援に関する研修を受講したのは今回が初めてで、利用者の方々の支援に暗中模索の日々でしたが、3つの方法論について学んでいく中で、しっかりとした根拠を持って支援していくことの重要性を再認識したとともに、一筋の光明を見た思いでした。

この紙面にて、この3つの方法論について、その全容を詳細にご説明することは、とても出来るものではありませんが、私なりに簡潔にまとめさせて頂くとしたら、

「利用者の方の立場に我が身を置き換えて、個々の利用者の方々の状態像を客観的に見極めていき、その状態像に合った適切な支援を試行と検証、評価や修正を繰り返しながら行い、真に効果的支援をすること。」ということになりましょうか…。

このセミナーの終了者を対象とした演習を中心としたアドバンスコースという研修も今年度から（既に7月30日実施済み）行われているという事ですので、是非参加してみたいと思いました。

（三宅 記）

## ボランティア担当から

ボランティア様の方々には日頃から施設運営にご協力頂きまして、誠にありがとうございます。  
神明福祉園の上半期のボランティア実績をご報告致します。

2017年4月1日～9月30日

延べ人数 11人。

神明福祉園では、隨時、日中活動等でのボランティアさんを募集していますので、どうぞお気軽に下記までご連絡下さい。

ボランティアさん募集中！

★連絡先  
神明福祉園ボランティア担当  
三宅 学（みやけ まなぶ）  
電話：03-5682-5370（代表）  
E-mail：m-manabu@ainowa.or.jp

## お知らせ

☆日帰り旅行4回目：10月28日（土）・Dチーム

### ★福祉園参加イベント★

11月26日（日）

あしの芽祭（足立十三中学校にて） 自主生産品 出店（もじもじくん 販売）

12月 2日（土）～7日（木）

障がい者アート展（足立区役所1階アトリウムにて） 手作り作品展示・施設紹介

※広報誌における写真や記事は、個人情報保護法に基づき、

ご本人、およびご家族の同意の上で掲載しています。

（広報担当：佐藤・有我）

## 施設長より

日増しに秋の深まりを感じる季節となりました。皆様にはいかがお過ごしでしょうか。

8月から始まったエレベーター工事もお陰様で2か月間を掛けて無事終了し、普段の生活を取り戻しました。工事期間中は、多大なるご迷惑をお掛けしたにもかかわらず、ご協力いただき有難うございました。

さて先日、地域にある辰沼保育園から「相互交流を行いましょう」とお声を掛けていただきました。

園児の施設見学を計画し楽しみにしておりましたが、あいにくの天気で中止となってしまいました。早速、次なる交流の第一歩として、地域清掃と一緒に行う事を計画し、10月12日、園児たちとビューティフル・ウィンドウズ運動の一環として、「ごみゼロ地域清掃活動」を実施いたしました。

当日は、沖谷公園に福祉園・福祉作業所の利用者の方々と、年長の園児たちが集合して、一緒に清掃活動を行いました。園児たちは、公園内を元気よく駆け回りながら張り切ってゴミ集めをしていて、その活気に利用者の方々もいつも増していきいきとした表情で、園児たちと一緒に一生懸命に活動して、公園を美しくしました。

帰りは我々も一緒に辰沼保育園まで同行し、実に楽しい時間を利用者の方々と園児たちで過ごすことができたと思います。

引き続き、辰沼保育園の子供たちとの交流を深めながら、更に地域との繋がりを重ねていきたいと願っております。

（記：神田施設長）



N.O. 149

平成29年10月27日 発行

発行者：神明福祉園

発行責任者：神田博至

住所：〒121-0057

足立区神明南2-6-18

神明障がい福祉施設内

電話：03-5682-5370

FAX：03-5682-5665



## Aフェスタに出店してきました！

10月7日（土）荒川河川敷において行われた、足立区民祭り「A-Festa2017」で法人の自主生産品の販売をさせて頂きました。神明福祉園ではもじもじくん、その他の法人施設は革製品や藍染品などを販売致しました。朝から雨が降る悪天候で開催当初は人がまばらでしたが、次第に天候も回復して沢山の方がいらして下さいました。商品を取り、「かわいい」と購入して下さる方、商品の作り方を聞いて下さる方もいらっしゃいました。

次回は11月26日（日）足立十三中学校で開催される「あしの芽祭」にてもじもじくんを販売致します。お時間のある方は是非いらして下さい。

（記：尾身）



# 日帰り旅行♪

福祉園恒例『日帰り旅行』が今年度も始まりました。

今年は4チームに分かれて、『こもれびの森・イバライト』に出掛けています。

今年は各チーム、いろいろな体験・チャレンジをする計画を立てました。

みなさんの楽しい様子をご報告いたします。



## Aチーム

Aチームは9月2日(土)に、利用者7名・職員7名・ボランティアさん2名の計16名で、出かけてきました。行きのバスでは、自己紹介を行ったり、音楽を聴き、歌ったりしながら現地に向かいました。

まず、最初に行ったのはキューブキャンドル作りです。様々な色や形の中から好きな物を選んでもらい、皆さんオリジナルのカラフルなキャンドルを作りました。その後は、レストランで美味しいものを食べ、昼食後は動物と触れ合い、アイスクリーム作り体験も行いました。自分で作ったアイスはとても濃厚で、皆さん美味しいそうに食べていました。

当日は天候も小雨程度で済み、午後には晴れて、満喫出来た1日でした。 (記:大川)



## Bチーム

Bチームは9月16日(土)に、利用者6名・職員5名・ボランティアさん2名の計13名での外出となりました。

様々な動物達と触れ合い、各々乗りたいアトラクションに乗り、「イバライト」を満喫。昼食は利用者の方々の希望が圧倒的だったバーベキューを堪能し、その後は全員でミルクパン作り体験を行い、好きな形を自由に作りました。ふわふわしたパン生地の感触に、皆で癒されました。最後のお土産選びは夢中になり過ぎてしまい、帰りのバスには大急ぎで乗り込むことに…。

みんなで時間いっぱいまで楽しみ、充実した日帰り旅行でした。

(記:成)

